

Desempleo baja en la región, pero aumenta entre las mujeres

CIFRAS. Por cuarto mes consecutivo Atacama bajó en desocupación laboral, llegando al 9,2%, pero repuntó la cesantía femenina, que llegó hasta el 10,7%.

Redacción
 cronica@diarioatacama.cl

De acuerdo al último Boletín Estadístico de empleo trimestral del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la región de Atacama en el trimestre de marzo a mayo del presente año, presentó la estimación de la tasa de desocupación regional de 9,2%, disminuyendo 1,1 puntos porcentuales en doce meses.

Según los datos, este es el cuarto mes consecutivo de baja del desempleo en la región, que pasó del 10,2% en el trimestre móvil noviembre-enero al 9,2% en el trimestre móvil marzo-mayo. Un punto menos.

La cara amarga de las cifras

está en la diferencia por sexos, pues mientras el desempleo masculino llega al 8% el desempleo femenino creció hasta el 10,7%, en un desajuste que se extiende desde el trimestre móvil mayo-julio de 2023, la última vez que hubo más mujeres que hombres con trabajo.

ANTECEDENTES

A nivel interanual, la estimación total de personas ocupadas creció 3,6% incidiendo por el aumento de hombres con 4,5% y de mujeres con un 2,4%

En cuanto a la categoría ocupacional, la variación de las personas ocupadas fue incidiendo principalmente, por las personas asalariadas formales con un 3,7%. Sobre las actividades eco-

“Un punto que nos preocupa es el aumento de empleo informal, es un hecho al que hace meses le estamos poniendo énfasis con mayor número de fiscalizaciones”

Jonathan Páez
 Seremi del Trabajo y Previsión Social Atacama

nómicas más relevantes en la región por alza de población ocupada, esta incide principalmente en minería con un 11,2%, la industria manufacturera con un 11,8% y de la construcción con un 13,8%

La tasa de ocupación informal fue de un 30,1%, aumentando en 2,4 puntos porcentuales respecto al mismo periodo del año anterior.

SEREMI DEL TRABAJO

Respecto a las cifras, el seremi del Trabajo y Previsión Social, Jo-



DESOCUPACIÓN PRESENTÓ BAJA POR TERCER MES CONSECUTIVO.

nathan Páez, indicó que la baja en la región representa un avance en la recuperación del mercado laboral.

“A nivel nacional la desocupación ha descendido por tercer mes consecutivo, alcanzando un 8,3%, mientras que en la región de Atacama también hemos estado a la baja alcanzando un 9,2%, esto es un avance en la recuperación del mercado laboral y mejor calidad de vida para las familias de nuestro país. En Atacama las industrias que más han avanzado son los sectores mineros, con un 11,2%; la industria manufacturera con un 11,8%; y la construcción con un 13,8%; lo que es positivo ya que en su mayor parte son empleos decentes que logran mejorar la calidad de vida a trabajadores, trabajadoras y sus familias”.

En esa misma línea, Páez señaló que existe preocupación por el empleo informal, lo que se está trabajando con un mayor número de fiscalizaciones. “Un punto que nos preocupa es el aumento de empleo informal, es un hecho al que hace meses le estamos poniendo énfasis con mayor número de fiscalizaciones, trabajo que agudizaremos en compañía de otras carteras para poder dar mayor seguridad”.

Sobre la desocupación femenina, el seremi dijo que “nos ocupa poder revertir estas cifras con un trabajo conjunto tanto con la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, pero también con las carteras de Economía, Minería y Agricultura y servicios como Sence, ChileValora y Fosis, donde pondremos mayor

énfasis a la reconversión laboral y a los apoyos sean necesarios”.

La autoridad destacó el éxito de la Feria Laboral realizada este mes, “donde se ofrecieron más de 1500 puestos de trabajo en la industria minera, estamos trabajando por replicar y mejorar esta experiencia, para ello, ya tenemos interesadas empresas de diversos rubros, estamos trabajando con sectores públicos, privados y sindicatos, estas instancias contarán con enfoque de género e inclusión laboral, procurando la participación de quienes más lo necesitan”.

Por último, la autoridad se dirigió a las empresas: “Llamar a las empresas y ser enfático en la necesidad de empleos formales, dignos y de calidad que hagan justicia a nuestra región y sus familias”, finalizó Páez. 

REFERENCIAL / SOY CHILE